

**CARTA A LA COMUNIDAD EDUCATIVA DE SAN JUAN**

Querida Comunidad Educativa, hoy la población sanjuanina, como la del mundo entero, está transitando una situación compleja y desconocida, totalmente impensada, provocada por la denominada *pandemia de Coronavirus COVID-19*. Situación que ha generado cambios abruptos y profundos en el desarrollo de nuestras vidas.

El aislamiento social y obligatorio, modificó no sólo nuestras conductas y actividades sociales, sino también produjo la pérdida de espacios personales, entre otros hechos, que nos inspiró de algún modo, a reactivar y poner en marcha comportamientos positivos, apelando a la creatividad y originalidad para la reorganización más saludable posible de las rutinas diarias.

En este sentido, *se produjo también un sensible e importante cambio en la educación de nuestros hijos*, quienes a partir de un Decreto Nacional que dispone la suspensión de las clases en todo el país, nuestro hogar, el espacio de convivencia natural de las familias, pasa a ser el escenario principal, esencial de la continuidad de las trayectorias educativas de niños/as, adolescentes, jóvenes y adultos.

Esto implicó e implica un desafío para el Ministerio de Educación y para la comunidad educativa sanjuanina toda, quienes pusimos en práctica por primera vez y de modo muy acelerado, un modelo de acompañamiento pedagógico, impregnado de herramientas tecnológicas, tal vez impensadas para muchos adultos que se desempeñan en el ámbito educativo y para muchos padres, que hasta ahora tenían un rol diferente en el proceso educativo de sus hijos.

En tan sólo horas fuimos capaces, Supervisores, Directores, Docentes y Familias, de poner en marcha la implementación del sitio ***Nuestra Aula en Línea***, activando todos los recursos del Estado para hacer llegar al hogar de cada uno de los estudiantes, guías pedagógicas con aproximaciones pedagógicas, diseñada por docentes y supervisadas por Directivos y Supervisores. Estas guías se distribuyeron en formato digital para aquellos que tienen acceso a la conectividad, y en formato papel, para aquellos que les resulta más complejo acceder a la plataforma virtual.

En este escenario, y tomando el pulso a las necesidades de la comunidad, propusimos implementar otro espacio denominado ***Nos Cuidemos Entre Todos***, el cual ofrece recursos de orientación, asesoramiento y contención emocional a las familias, sobre cómo organizarse en casa, pautas de organización familiar para la tarea escolar de los

estudiantes, protocolos y otros recursos de utilidad para esta etapa del aislamiento social.

Posteriormente se sumaron los espacios ofrecidos por “*Infinito por Descubrir*”, lo “*Nuevo de San Juan y Yo*”, “*Matemática para Primaria*”, “*Fundación Bataller*” con sus aportes de *Historia y Geografía*, y todos los recursos educativos que se suman día a día en nuestra jurisdicción.

Conscientes de esta nueva etapa del aislamiento social por la que transitamos todos, el Ministerio de Educación pone a disposición de Supervisores, Directores, Docentes, Padres y Estudiantes, los siguientes contactos, para todo tipo de consultas e **inquietudes personales**, de índole psicológico, psicopedagógico, social, académico, lúdico o abierto a cualquier situación compleja que lo amerite, como así también sobre dudas o dificultades sobre *guías pedagógicas*.

Consultas: educacionsanjuantequiayorienta@gmail.com / 4305840 - 4305706

POR TODO LO TRANSITADO Y LO QUE QUEDA POR RECORRER, POR LOS ESFUERZOS, POR LA COLABORACION Y EL ACOMPAÑAMIENTO PERMANENTE, LES AGRADECEMOS INFINITAMENTE.

Educación te sigue acompañando.

**Educación Inicial****C.U.E: 700091600****Escuela de Nivel Inicial N° 48 Portal Pie de Palo****Sección: 3 años****Turno: mañana y tarde****Título “Aprendemos a cuidarnos en familia”****Ámbito: lenguaje****CONTENIDO**

- Dimensión

Comunicativa y artística

- Ámbito

Lenguaje

- Contenido

Habla y escucha: Conversación con adultos

Se sugiere a las familias a través de los medios tecnológicos, una serie de actividades para desplegar conjuntamente sobre la importancia de la higiene.

ACTIVIDAD N° 1:

Observamos en familia el vídeo: "La historia de los niños de manitas sucias".

https://youtu.be/IrZ_QUh3C4U

Conversamos en familia en relación al vídeo, algunas preguntas orientadoras:

- ¿Por qué es tan importante tener las manos limpias? –

¿Qué sucede si tenemos las manos sucias?

Seguidamente lo invitamos al pequeño/a jugar.

Dibujamos una bacteria/virus/ microbio en la mano del pequeño/a y le proponemos como meta borrarla durante el transcurso del día, mediante el correcto lavado de manos.

La actividad finalizará realizando la higiene adecuada siguiendo la secuencia de imágenes extraída del video que se encuentra adjunto.



Actividad N°2:

Retomamos las imágenes trabajadas anteriormente sobre la higiene nombrando adecuadamente cada paso a seguir.

Invitamos a nuestros chicos a lavarse las manos utilizando una esponjita de acuerdo al tamaño de su mano:

- Paso 1: Humedecer las manos y la esponjita.
- Paso 2: Colocar jabón líquido.
- Paso 3: Pasarla por todas las partes de la mano (entre medio de los dedos, por arriba y por abajo)
- Paso 4: Retirar el jabón con abundante agua y secar con una toalla limpia.

Comenzamos por mostrarles el envase de Jabón líquido que se encuentra en casa a nuestros pequeños y les recordamos ¿Para qué sirve? ¿Que otro elemento de higiene usamos para realizar un lavado de manos adecuado? (toalla, jabón de tocador, jabón de espuma, agua) ¿En qué momento debemos lavarnos las manos?

Proponemos realizar jabón líquido en familia.

- Necesitamos restos de jabón tocador.

- Un rayador.
- Una cacerola
- Agua.

Procedimiento:

Paso 1: rallar los restos de jabón, con mucho cuidado de no lastimarse.

Paso 2: Por cada 40 gr de jabón rayado, un litro de agua. Colocar en una cacerola y mezclar.

Paso 3: Ponerlo a Fuego lento mezclando suavemente. Una vez que tengo la consistencia deseada dejar enfriar.

Mezclar ligeramente para romper la gelatina y colocarlo en el dosificador.

Seguimos las instrucciones de links <https://youtu.be/nKyDDSgez2w>.

Para finalizar la actividad, colocamos en dosificadores para regalar a un familiar, abuelo, tío o vecino y le recordamos juntos la importancia del lavado de manos y el cuidado propio.

Actividad: N°3

“Jugamos con Arcilla Casera”

Materiales: · Tierra, Harina, polenta (Sémola) ·

Témpera (Opcional) ·

Pueden ver esta clase en este enlace por YOUTUBE:
<https://www.youtube.com/watch?v=bOATE5BKr0U>

En familia jugamos con arcilla, cuando hayamos terminado de construir y armar figuras y/o formas con nuestra arcilla nos sacamos fotos y se la enviamos a la docente de sala, a través de la mamá encargada del grupo de WhatsApp.

Actividad N°4:

Con ayuda de mamá buscamos imágenes de revistas, aquellas en las que se observen situaciones donde este en contacto con virus y bacterias, en qué circunstancias se necesita lavarse las manos (por ejemplo, chicos jugando en el piso, tocando mascotas, después de ir al baño, en el supermercado, etc.).

Conversamos con los pequeños sobre las imágenes encontradas.

Proponemos el armado de una cartelera para colocarla en casa y recordar siempre estas recomendaciones. La misma debe ser decorada por los chicos bajo la técnica de sello con nuestro dedo pintor, utilizando pinturas de colores; temperas y/o plasticolas de colores.



Actividad N°5: Trabajo final.

Al regreso de la cuarenta en la que nos encontramos, realizaremos una exposición en las instalaciones de la institución educativa en donde previamente en familia realizan la confección de un posters sobre la higiene y la importancia de la misma en todas las actividades que desarrollamos a diario.

REQUISITOS:

- ❖ El mismo debe contener un mensaje, canción o frase sobre el lavado de manos
- ❖ Colocar el Nombre y Apellido del alumno y sala a la que concurre.

¡Gracias familias... Ayúdenos a seguir educando desde casa!!!



Directivo: Lic. María Mercedes Bermúdez